

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TRANSPARENCIA

RECIBE IEEQ MÁS DE 56 MIL VISITAS EN MICROSITIO DE TRANSPARENCIA

A un año de su creación, de abril de 2015 al mismo mes del presente año, el micrositio de Transparencia Focalizada del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 56 mil 574 visitas informó el Titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública (UAIP), Óscar Hinojosa Martínez. En sesión extraordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, el funcionario detalló que los temas más consultados fueron: resultados electorales, acuerdos, resoluciones y actas del Consejo General, normatividad, estructura orgánica, informes del IEEQ e informes de los partidos políticos. El Titular de la UAIP dio a conocer que en el mismo periodo fueron presentadas y atendidas 118 solicitudes de información en el instituto, de las cuales el 55% estuvieron relacionadas con los procesos electorales de 2015 en el estado. Al respecto, el Presidente de la Comisión, Consejero Jesús Uribe Cabrera, dijo que las cifras dan muestra de la importancia de hacer pública toda la información generada por el IEEQ, lo que ha derivado en una disminución en el número de solicitudes de información presentadas. De igual manera, el Vocal de la Comisión, Consejero Luis Octavio Vado Grajales, destacó como una medida acertada la creación del micrositio de transparencia, el cual requiere de una actualización permanente para su adecuado funcionamiento. Por su parte, la Secretaria del colegio, Consejera Yolanda Elías Calles Cantú, señaló que es necesario facilitar el acceso a la información que más solicitan las y los usuarios de Internet. En la misma sesión, Hinojosa Martínez presentó un informe relativo al avance en la implementación de los Lineamientos Generales del Sistema Nacional de Transparencia, señalando que el 4 de noviembre del presente año, vence el plazo para dar cumplimiento a las nuevas obligaciones. Estuvieron presentes en la sesión pública el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el representante del Partido Encuentro Social, José Antonio Zumaya de la Mora.

<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/05/19/recibe-ieeq-mas-de-56-mil-visitas-en-micrositio-de-transparencia>

<http://www.elcantodelosgrillos.mx/recibe-ieeq-mas-de-56-mil-visitas-en-micrositio-de-transparencia>

<http://www.appiceef.org/appiceef/recibe-ieeq-mas-de-56-mil-visitas-en-micrositio-de-transparencia/>

PLEBISICTO EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

RECABAN MÁS FIRMAS CONTRA LA PRIVATIZACIÓN SE SERVICIOS PÚBLICOS

Por Miguel Balderas

Alicia Colchado Ariza, integrante del movimiento contra la privatización de los servicios públicos, indicó que continúan acumulando firmas para rescatar el servicio de recolección y traslado de basura en el municipio de Querétaro, en el que a diferencia del municipio de El Marqués, donde fue solicitado por el propio presidente municipal, en Querétaro es necesario que junten 19 mil firmas, que representa el 3% de la lista nominal, y así el IEEQ considere la vialidad de la consulta ciudadana. (...) Finalmente, dijo que entregaron un documento al gobernador, apelando a su posicionamiento sobre la concesión del servicio y pidiendo su intervención para poder llevar a cabo la consulta ciudadana. (N, 5)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

RECONOCE INE AVANCE EN LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Por Noticias

La presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Lorena Cruz Sánchez, acompañada por el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, entregó la Presidencia y la Secretaría Técnica del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en México, al magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Constancio Carrasco Daza, durante la reunión semestral de este organismo. En la sede del Inmujeres, Lorena Cruz señaló que el Observatorio es resultado del trabajo coordinado con el INE y el TEPJF, y que tiene como objetivo ejecutar acciones encaminadas a promover la participación de las mujeres en espacios de toma de decisiones en el ámbito público en México, con la finalidad de lograr sinergias que cierren las brechas de género, desde un enfoque de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres. (N, 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AVALA PAN CREACIÓN DE MÁS PARTIDOS POLÍTICOS

Por Zulema López

Creer la cantidad de partidos políticos abona a la diversidad, consideró el secretario general del Comité Estatal del PAN, Miguel Ángel Torres, al argumentar que su partido no impugnará el fallo del TEEQ, de reducir la cantidad mínima de afiliación necesaria para conformar un partido político. Ante la existencia de cinco solicitudes para crear partidos estatales, reconoció que la medida reduciría el dinero para los partidos existentes en Querétaro en 2017, pero confió que eso no modificará el trabajo al interior del comité. "El Tribunal ya resolvió, ya nos notificaron, somos respetuosos de la decisión del Tribunal, realmente no impugnaremos el fallo ni iremos más allá, vamos a respetar la decisión que ha tomado con respecto a que se considere lo que la Ley General contempla". (DQ, 8)

LAMENTA DOMÍNGUEZ SERVIÉN MUERTE DE LUIS H. ÁLVAREZ

El gobernador Francisco Domínguez Servién lamentó la muerte del panista Luis H. Álvarez, quien falleció este miércoles en su casa en el estado de Guanajuato. (EUQ 9, EE 6)

PRD

LLAMA PRD A REVISAR ADOPCIÓN DE MENORES POR PAREJAS LÉSBICO GAY.

Por Gaby Hernández

Adolfo Camacho Esquivel, dirigente estatal del PRD, manifestó que la adopción de menores por parejas del mismo sexo deberá ser estudiada por psicólogos y especialistas, para garantizar el pleno desarrollo de los niños. Esto, luego de que el gobernador se sumara a la iniciativa que propuso el presidente de la República, para elevar a rango constitucional el matrimonio entre personas del mismo sexo. (CQ, 7)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

PREVÉ PRD OPOSICIÓN A INICIATIVA PRESIDENCIAL

Por Martha Romero y Marco Estrada

El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, anticipó la oposición de algunas fuerzas políticas hacia la propuesta de reforma para avalar los matrimonios del mismo sexo, misma que, aseguró, fue planteada inicialmente por el partido del sol azteca. (EUQ, 5)

DESPERDICIAN QUERETANOS 33 POR CIENTO DE AGUA, DICE PRD

Por Rosy Martínez

El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, dijo que en Querétaro se desperdicia el 33% del agua, después de que la OCDE informara los nombres de las ciudades con mayor índice de desperdicio del vital líquido. “Estaremos acercándonos al gobernador y ante la CEA, buscando que se pueda crear en Querétaro la Ley del Agua, ya que es necesario que se regule el uso del agua, así como las sanciones para aquellos que desperdicien y hagan mal uso de la misma”. (PA, 6)

DISERTA A. CAMACHO SOBRE FISCAL GENERAL

Por Miguel Balderas

El presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, indicó que la trena presentada por el gobernador para elegir al titular de la Fiscalía del Estado, debería tener mayor independencia del Ejecutivo, proponiendo también mayor participación de los sectores sociales. “Que haya mayor independencia de quien los proponga, hoy la reforma le da la facultad al ejecutivo del estado pero es materia todavía para que se revise y pueda estar estudiando y generar más reformas”. (N, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALZA DE 15.5% A UAQ: PANCHO

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció un incremento presupuestal para la UAQ del 15.5% para este año, un ajuste que dijo no había obtenido la institución desde 2009. (DQ, principal)

PA: ANUNCIA PANCHO 15.5% PARA UAQ

Por Fernando Venegas Ramírez

Durante la Sesión Extraordinaria del Consejo universitario del Alma Máter, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que la UAQ tendrá un incremento presupuestal del 15.5%. El mandatario aseguró que las reuniones con Rectoría y la comunidad universitaria serán periódicas. (PA, principal)

EUQ: CRECERÁN 15.5% LOS RECURSOS DE LA UAQ

Por Lenin Robledo y Marco Estrada

En sesión extraordinaria del H. Consejo Universitario, el gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a incrementar 15.5% el presupuesto destinado para este 2016 a la UAQ, con respecto al del año pasado. (...) En tanto, el rector Gilberto Herrera Ruiz pidió la ayuda del gobierno estatal para gestionar con el Ejecutivo federal, más recursos destinados a la UAQ. (EUQ, principal)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

AM: AUMENTARÁN RECURSOS PARA LA UAQ: "PANCHO"

Por Francisco Velázquez

El presupuesto para la UAQ aumentará 15.5% para el ejercicio 2016 con respecto al ejercicio anterior, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien detalló que dicho porcentaje será distribuido en 4.6% para gasto corriente, 6.9% para infraestructura y 4% para el rubro de ciencia y tecnología. (AM, principal)

N: HISTÓRICO APOYO

Por Rubén Pacheco y Jahaira Lara

El gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió ante el Consejo Universitario de la UAQ, a incrementar el presupuesto en un 15.5% y aseguró que los recursos destinados a la máxima casa de estudios derivan de los ajustes presupuestales de la administración actual. (N, principal)

CQ: AUMENTO DEL 15.5% AL PRESUPUESTO DE UAQ

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a otorgar a la UAQ un incremento del 15%% a su presupuesto. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA FRANCISCO DOMÍNGUEZ GIRA COMERCIAL A FRANCIA E INGLATERRA

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que viajará a Francia e Inglaterra a una gira comercial para atraer más inversiones a la entidad. En París, el mandatario estatal visitará empresas del sector automotriz y en Toulouse, la industria aeronáutica, mientras que la feria en Inglaterra albergará a empresas del sector aeronáutico. (CQ 5, DQ 3, EUQ 9)

COMPROMETE PANCHO INCREMENTO HISTÓRICO AL PRESUPUESTO DE LA UAQ

En su asistencia a la Sesión Extraordinaria del Consejo Universitario de la UAQ, el gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a ajustar el presupuesto estatal para incrementar este año el de la Máxima Casa de Estudios hasta un 15.5 respecto al 2015. En 2015, el presupuesto de la UAQ por parte de Gobierno del Estado fue de 500.25 millones de pesos, por lo que este año el presupuesto de la UAQ superará los 577.5 millones pesos de pesos. (EUQ 4, N 2, DQ 1)

RECTOR DE LA UAQ CELEBRA INCREMENTO PRESUPUESTAL ANUNCIADO POR EL GOBERNADOR

Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, se dijo contento por el incremento que anunció este jueves el gobernador Francisco Domínguez Servién, para el ejercicio fiscal 2016 de la institución. En entrevista, refirió que aumentar cuatro por ciento el presupuesto de la máxima casa de estudios para este 2016, significa que contarán con 20 millones de pesos adicionales a lo que se había acordado inicialmente entre gobierno y universidad. (AM 4, DQ 3, PA 3)

AVANZA MOVILIDAD EN ZONA METROPOLITANA II

Por Andrea Martínez

Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, informó que el programa de la segunda zona metropolitana en el estado, que tiene por objetivo impulsar un transporte público eficiente, lleva un avance del 70%. (...) Por tanto, la titular de la SDUOP indicó que próximamente el gobernador anunciará el Programa Estatal de Movilidad. (CQ, 18)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

PRESENTAN DELEGACIÓN QUERÉTARO DE LA FUNDACIÓN MICHOU Y MAU

Fue presentada la fundación Michou y Mau I.A.P, delegación Querétaro, con lo que el estado tendrá un respaldo en atención de accidentes por quemaduras, celebró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) Por su parte, la Presidenta del DIF Estatal, Karina Castro de Domínguez, reconoció la loable labor que Michou y Mau realiza a nivel nacional y agradeció la apertura de esta delegación en la entidad, que, dijo, demuestra la intención de abonar a la prevención de accidentes a menores. (AM 2, DQ 6, N 7)

SE CONSTRUIRÁ UN C2 EN JALPAN DE SERRA: GOBERNADOR

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que dentro del proyecto para la instalación del C5, se completa la creación de un C2 para el municipio de Jalpan de Serra. Este Centro de Comando y Control C2 estará a la par del C5 construidos, equipados y funcionando dentro de 11 o 13 meses, para los cuales se lanzarán las licitaciones correspondientes. La inversión para total para ambos centros de video vigilancia será de mil millones de pesos. (AM 9, PA 8)

DETIENEN A 4 SECUESTRADORES

Cuatro personas fueron detenidas por la PGJ, esto por el secuestro del joven empresario Andrés Loyola, confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) De esta forma, destacó el trabajo y eficiencia de la PGJ que en 32 horas logró la libertad del joven y la detención de esas cuatro personas que, afirmó, "hoy están purgando su pena". (CQ 4, PA 1, N 1, DQ 3)

RECONOCEN AL COLEGIO DE ARQUITECTOS DE QUERÉTARO

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, reiteró el compromiso de su administración para trabajar permanentemente con el gremio de los arquitectos de Querétaro. "En mi gobierno encontrarán apertura para su visión calificada, técnica y profesional. Sus logros, seguirán siendo los logros de Querétaro", dijo al tomar protesta al nuevo Consejo Consultivo del Colegio de Arquitectos, presidida por Zasha Lezama Lomelí. El documento destaca a Querétaro como tercer lugar a nivel nacional, debajo de la Ciudad de México y Nuevo León. (...) En el evento estuvo acompañado por Romy Rojas, titular de la SDUOP, Fernando González, de la CEC y Eric Salas González, presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura Local. (EM 11, DQ 7-R, N 2)

QUERÉTARO A FAVOR DE MATRIMONIOS GAY: GOBERNADOR

Por Domingo Valdez

Después de que el presidente Enrique Peña Nieto presentara la iniciativa de ley que propone modificar el artículo cuarto constitucional para que en todo el país sea legal el matrimonio entre personas del mismo sexo, el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que el Gobierno del Estado de Querétaro apoyará esta propuesta. (EUQ, 5)

ANALIZAN SECTOR TURÍSTICO EN CONGRESO INTERNACIONAL AQUÍ

Con el objetivo de promover y difundir reflexiones, propuestas y productos de trabajos de investigación, se desarrolla al Congreso Internacional de Turismo y Economía en el Centro de Negocios de la UAQ. La sexta edición del encuentro que se lleva a cabo hasta el 21 de mayo, busca analizar y generar conocimiento en torno a la situación de la actividad turística mundial, expuso Jorge Barragán, coordinador de la Carrera de Turismo. (...) En su oportunidad, el Secretario de Turismo, Hugo Burgos García, sostuvo que esta industria ha mantenido un crecimiento en todo el país, por lo que representa un importante campo de oportunidades de desarrollo en Querétaro. (EM 10, N 2, EUQ 8)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

QUERÉTARO INVERTIRÁ 56 MDP EN OBRA PÚBLICA PARA EL SECTOR TURÍSTICO

El gobierno de Querétaro invertirá 56 mdp en obra pública relacionada con el sector turístico, específicamente en rehabilitación y mejoramiento de la infraestructura, con el objetivo de recuperar el posicionamiento a nivel nacional. Durante la toma de protesta al Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos, autoridades estatales señalaron que en la capital queretana ya se hacen trabajos de remodelación y rehabilitación en el Jardín Zenea, uno de los más emblemáticos del centro histórico. (EM 10, N 3)

AEROPUERTO ES EL SEGUNDO QUE MÁS CRECE EN EL PAÍS

Por Laura Bandas Campos

El AIQ se ubica como la segunda sede aérea del país con mayor crecimiento, sólo superado por Guadalajara y en tercera posición a la ciudad de Tijuana. Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, informó que en el primer trimestre del año el Aeropuerto reportó el movimiento de 10 mil toneladas de carga, lo que representó un incremento del 15%, con relación al mismo periodo pero de 2016. (DQ, 6)

FUEGO AMIGO / OBRAS PÚBLICAS

Patrimonio de la Humanidad. Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, platicó con el secretario Académico de la UAQ, Irineo Torres, y con Eduardo Núñez, director de Bellas Artes, para avanzar en el convenio para conservación de Querétaro como patrimonio. La UAQ apoyaría en restauración de murales, pintura, escultura y retablo. (PA, 1)

PUENTE ELEVADO SOBRE BERNARDO QUINTANA PODRÍA QUEDAR CONCLUIDO ANTES DE LO PREVISTO

Mientras no se registren situaciones álgidas o de contingencia durante la temporada de lluvias, la obra del puente elevado vehicular que estará sobre Bernardo Quintana, podría ser entregada dos meses antes de lo previsto, informó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. (...) comentó que en la actualidad llevan un avance del 22%, con respecto a un 12% que tenían programado para esta fecha, por lo que anticipó que a partir del 25 de mayo se comenzarán a edificar los soportes de las ocho columnas, que serán las que darán la estructura al puente. (EM 1, AM 6)

AMPLIARÁN FUNCIONES DE LA CEC CON CAMBIO DE DENOMINACIÓN

El margen de acción de la CEC se ampliará con el cambio de denominación a Comisión Estatal de Infraestructura, que está contemplada dentro de una iniciativa que tiene el Congreso local, dijo su titular, Fernando González, quien añadió que con el cambio el organismo podrá ejecutar obras deportivas, de educación, de seguridad pública e hidráulicas, entre otras. (AM 6, N 4)

BUSCARÁN FRENAR ASALTOS

A pesar de que se observa un repunte en los asaltos a vagones del tren, no se vislumbra que las empresas disminuyan el envío de mercancías a través de esta vía por temor, debido a que es el sistema de transporte más barato. Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU (...) enfatizó que más que encontrar una alternativa de transporte, buscarán, con ayuda de las corporaciones policíacas, solucionar esta problemática que aqueja a las empresas. (EUQ 1, DQ 7)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO NO ASIGNARÁ MÁS RECURSOS A LA UNIVERSIDAD

Por Marco Estrada

Si se quieren brindar más recursos a la UAQ tendrán que hacer uso de recursos federales o aprovechar las economías del gobierno estatal, porque el presupuesto aprobado en diciembre pasado es inamovible. Así lo señaló el diputado Eric Salas González, quien explicó que “el tema del presupuesto es un asunto jurídico por un año, ese es inamovible, ese es el que nosotros aprobamos; pero no limita que la UAQ pudiera hacer las gestiones con el gobierno federal o el estatal. En todo caso habría que revisar el compromiso que está haciendo el gobernador Pancho Domínguez para analizar en qué términos va; tendrá que ser un presupuesto extraordinario, pero nada tiene que ver con la legislatura”, explicó. (EUQ, 3)

GOBERNADOR PUEDE NOMBRAR AL FISCAL GENERAL SI LA LEGISLATURA NO LLEGA A ACUERDO: ANTONIO RANGEL

En caso de que la legislatura no llegue a un acuerdo para designar al titular de la Fiscalía General del Estado, el poder Ejecutivo podrá ser quien determine dicho puesto, informó el diputado Antonio Rangel Méndez. (...) en caso de que los legisladores no lleguen a un acuerdo para designar al titular de la Fiscalía, existe la posibilidad de que en un plazo de 30 días sea el propio gobernador quien escoja a quien encabezará este organismo en los próximos nueve años. (DQ 1, AM 7)

APRUEBAN DIPUTADOS LEYES EN MATERIA DE JUSTICIA

Este jueves, en sesión de pleno los diputados de la LVIII Legislatura de Querétaro aprobaron con 24 votos a favor y cero en contra, la incorporación del sistema procesal penal acusatorio y declararon el inicio de vigencia del Código Nacional de Procedimientos Penales, de la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado y la Ley Orgánica de la PGJ. (CQ 3, AM 7, DQ 6, EUQ 7)

DEFIENDEN LA INICIATIVA DE LEY ORGÁNICA DEL PODER JUDICIAL

Por Patricia López

El subsecretario de Gobierno del Estado, Víctor Antonio Jesús Hernández, defendió la iniciativa de Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado, al considerar que no violenta su autonomía, por incluir a otros Poderes en la integración del Consejo de la Judicatura. (DQ, 7)

PODER JUDICIAL

NARCOMENUDEO, PRINCIPAL DELITO QUE COMETEN MENORES EN QUERÉTARO

En lo que va del año, 39 menores de edad enfrentan procesos jurídicos ante un juez especializado por diferentes delitos, entre los que destaca el narcomenudeo; así lo indicó Sergio Hernández Torres, Juez especializado del Tribunal Superior de Justicia. Este delito, indicó, es el que mayor incidencia tiene entre los adolescentes, quienes son utilizados por su edad para transportar o entregar algún tipo de droga, aunque también hay quienes son sorprendidos en el consumo. (CI)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

MUNICIPIOS

PLANEA MARCOS DEFINIR ZONA DE TOLERANCIA CON LA SESEQ

En los próximos días el gobierno estatal y municipal tomarán la determinación para poner en operación una zona de tolerancia y una determinación en cuanto a salubridad y operatividad, dijo el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien dijo que “este es un tema que está vinculado en 2 ámbitos la parte sanitaria para quienes realizan este tipo de actividad, y el espacio físico”. (...) El primer esfuerzo, se llevará a cabo esta semana entre el Secretario de Gobierno municipal, Manuel Pegueros, y el Secretario de Salud, Alfredo Gobera. (N 1, DQ 1)

SUPERVISA OBRAS DE “EL POCITO”

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, hizo un recorrido por la unidad deportiva, para revisar los trabajos de rehabilitación correspondientes a la primera etapa. (AM 1, DQ 1, N 1)

INSTALACIÓN DE PARQUÍMETROS SE HARÁ EN EL CENTRO Y EN VÍAS RÁPIDAS: MAV

La instalación de parquímetros se realizará en dos etapas: primero, se colocarán los equipos en el Centro histórico y después en algunas vías rápidas, informó el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (CQ 3, AM 6, DQ 6, N 5)

PRESENTA MAV PROGRAMA DE TRABAJO EN CONSEJO DE MEJORA REGULATORIA

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la segunda sesión del Consejo de Mejora Regulatoria en el municipio de Querétaro, donde se presentó el programa anual de trabajo en la materia. (DQ, 5)

AVANCE DEL 29% EN OBRA DE LA 5TA ESTACIÓN DE BOMBEROS

Por Tina Hernández

La obra de la 5ta estación de bomberos en la capital presenta un avance del 29%, dio a conocer el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, quién este jueves realizó un recorrido de supervisión por el lugar. (N, 3)

EMPLEADOS MUNICIPALES REVIVEN RECLAMO POR CONCESIÓN DE BASURA

Por Adrián Quino

Empleados adscritos al Sindicato de Trabajadores del Municipio de Querétaro realizarán este viernes una asamblea extraordinaria para informar a sus compañeros los avances de las mesas de diálogo entre la comisión negociadora y el Ayuntamiento, ante la incertidumbre que existe por la concesión del servicio. Ama Hernández, trabajadora del área de barrido de la delegación Santa Rosa Jáuregui, acusó al líder del sindicato, Celestino Bermúdez, de haber impedido que se realizara la asamblea extraordinaria. (DQ, 7)

EDIL GESTIONA INCREMENTAR PLAZAS LABORALES CON IP

Por Gaby Hernández

El presidente municipal de Amealco, Rosendo Anaya, anunció que han sostenido pláticas con dos empresas instaladas en esta demarcación y autoridades estatales para generar por lo menos dos mil plazas laborales para la población, en el transcurso de este año. (...) Al respecto, manifestó que ya han tenido acercamientos con el gobernador y el titular de la SEDESU, para buscar la instalación de empresas o proyectos en la zona. (CQ, 18)

DARÁN “MANITA DE GATO” AL CENTRO HISTÓRICO Y BERNAL

Durante los siguientes meses, el Gobierno del Estado y el Municipio de Querétaro rehabilitarán partes del Centro Histórico y, en el caso del estado, el pueblo mágico de Bernal. En reunión con el colegio de Arquitectos, el

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

governador anunció que destinarán 56 MDP para mejorar y construir espacios turísticos. Dicho recurso implicará el mejoramiento del Jardín Zenea y del Pueblo Mágico de Bernal. (DQ 1 y 3, AM 5, CQ 5, EUQ 10)

INFORMACIÓN GENERAL

PROPONEN FIJAR AUMENTOS ANUALES PARA LA UNIVERSIDAD

Con la finalidad de evitar un presupuesto anual a la expectativa de los gobernantes en turno, el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Luis Alberto Fernández, planteó una propuesta al gobernador, en el sentido de trabajar en una norma fija y única para el presupuesto que se le otorga año con año a esta máxima de estudios. (AM 4, DQ 3)

ANALIZA EJECUTIVO ESPACIO UNIVERSITARIO EN NUEVO HOSPITAL

El director de la Facultad de Medicina de la UAQ, Javier Ávila, pidió al gobierno estatal un espacio universitario para brindar atención médica de calidad. En respuesta a ello, el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién se comprometió a presentar en próximas fechas un plan que irá dentro del proyecto del nuevo Hospital General, donde se contempla un piso completo de 40 camas para la UAQ. (AM 4, DQ 3)

EXIGEN

Un grupo de aproximadamente 15 profesores del estado, se manifestaron en Plaza de Armas a fin de ser atendidos por el gobernador y pedir que cesen los acosos a maestros, así como brindar mayores y mejores oportunidades. Pidieron alto a la Reforma Educativa. (EM, 9)

SOS DISCRIMINACIÓN INTERNACIONAL QUERÉTARO EN DESACUERDO CON POSTURA EXCLUYENTE DE DIPUTADO DEL PAN

Luego de los señalamientos hechos por el diputado del PAN Antonio Rangel Méndez, en el sentido de que las bodas entre personas del mismo sexo no está en la agenda de su partido, los cuestionamientos por parte de organizaciones defensoras de los derechos de diversidad sexual no se hicieron esperar. Mientras los derechos humanos de cualquier sector de la población sigan fuera de la agenda política, Querétaro seguirá atrasado en materia de no discriminación y violentando los derechos humanos, manifestó Iván Paredes, Vicepresidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro. Al mismo tiempo, el joven activista reconoció la postura incluyente del gobernador, quien anunció que en caso de que los diputados no discutan el tema del matrimonio igualitario, el poder ejecutivo podría hacerse cargo de la iniciativa. (PA 3, N 6)

“AÚN SIENTO MIEDO DE MOSTRAR AFECTO A MI PAREJA”

Por Diego Valdez

“Persisten muchos tipos de discriminación. Hasta que las personas podamos sentirnos seguras de caminar por la calle y estar en los espacios públicos sin el miedo de ser discriminadas, hasta que ese momento llegue diremos que las cosas han cambiado”, afirma Fernanda López Gallegos, quien junto con Mariana Vega fueron la primera pareja homosexual en acceder al matrimonio igualitario en Querétaro. (...) Se tiene que plantear, detalla, de manera integral, en un proyecto que involucre a diferentes dependencias, como la SEDEQ, SESEQ, IQM, SEJUVE, entre otros, para que trabajen en conjunto sobre este asunto. (EUQ, 1)

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

CONFIRMA CALIXTO CREACIÓN DE 2 NUEVOS JUZGADOS DE DISTRITO

Por Manuel Paredón

El Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro respalda los matrimonios igualitarios Y confirmó la creación de dos nuevos Juzgados de Distrito; además pugnará por la ampliación de los Distrito Judiciales ya que en los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, se concentra el 65% de los asuntos en materia penal, civil, mercantil y familiar que se presentan en las restantes demarcaciones. (...) De la misma manera, avaló la terna que presentó el Ejecutivo para el Fiscal General del Estado. (N, 6)

PIDEN ABOGADOS A GOBIERNO DIAGNÓSTICO DE SEGURIDAD

Por Norma Ayala

Querétaro no está exento de tener infiltraciones de los cárteles del crimen organizado o de que éstos penetren en la entidad, consideró el vicepresidente de la Confederación de Colegios y Asociaciones de Abogados de México, Ricardo Cárdenas Gracia, al comentar el informe de la DEA (...) Indicó que aunque no es una información oficial, el gobierno del estado debe dar un seguimiento al estatus de la seguridad en la entidad. (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

En la UAQ no hubo piquete de ojos. Lo que parecía ser una batalla a tres caídas sin límite de tiempo y en súper libre, terminó sin mayor problema, no hubo piquete de ojos, tampoco se vieron rudezas de ninguna de las dos partes. El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Trejo y el gobernador, Francisco Domínguez Servién, no le pusieron mucha emoción a ese duelo, que muchos calificaban como la pelea del siglo. Es más ni las porras rudas de las facultades de Filosofía, Ciencias Sociales y Psicología se escucharon en el graderío, y ya ni quien se acordaba de aquella protesta que armó la comunidad universitaria frente a palacio de gobierno para exigir mayor presupuesto. Nos cuentan que el más feliz era el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, quien logró pactar que los antigobiernistas no tocarán a Pancho ni con el pétalo de una rosa. Don Marcos le responde a El Deforma. Risas, muchas risas provocó en redes sociales la nota en la se aseguraba que “el gobierno de Querétaro construiría un muro fronterizo para evitar la migración de chilangos a su ciudad”, sobre todo porque todos sabían que la fuente (El Deforma) es una publicación que se dedica a realizar bromas, utilizando el género de la noticia. Pero más risa causó entre los cibernautas cuando los reporteros le preguntaron al alcalde Marcos Aguilar Vega su opinión sobre la broma que apareció como nota y en lugar de tomarlo con calma, sensiblemente molesto, se subió al ring, y calificó dicha publicación “de absurda, ridícula, incongruente y mentirosa”. Van por los parquímetros cinco empresas. El 31 de mayo vence el plazo para la licitación de los parquímetros en el Centro Histórico de la capital. Al respecto, nos comentan que hay al menos cinco empresas interesadas en entrarle a este negocio. Por cierto, nos dicen, que el controvertido proyecto se realizará en dos etapas en la delegación del Centro Histórico: la primera será en la zona considerada patrimonio histórico, y la segunda en la de vías rápidas de la misma delegación. Pásele, pásele a su taller de albures. Si antes el área de Educación Continua de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) ya había convocado al taller de salsa, cumbia y bachata, ahora están que echan tiros con una cátedra de albures. Nos dicen que la cita es este 20 de mayo, al mediodía, en el solemnísimos Auditorio Fernando Díaz Ramírez, en donde la campeona nacional de albures, Lourdes Ruíz Baltazar, y el cronista y director del Centro de Estudios Tepiteños, Alfonso Hernández, darán la conferencia: “La cultura del albur en México”. Y por la tarde habrá un taller de albures finos para quien guste (500 pesos la coperacha). Quizá luego traigan a Querétaro el Diplomado de Albures Finos que tanto éxito ha tenido en la Ciudad de México y que también imparte doña Lourdes, mejor conocida como la “Reina del Albur” o “Verdolaga Enmascarada”. (EUQ, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

El encuentro fue cordial y lleno de halagos entre ambas partes, consejeros universitarios y gobernador FDS que acudió a una sesión del Consejo Universitario de la UAQ, en donde se comprometió tal como lo había anunciado a elevar de 11.5 al 15.5% el presupuesto de la UAQ en este ejercicio fiscal del año 2016. Recordemos que a principios de su gobierno hubo un desencuentro porque el presupuesto que no fue del 10% (compromiso de campaña) del presupuesto del estado; el incremento será destinado específicamente a la ciencia y tecnología, afirmó el gobernador. "Con adecuaciones presupuestales que no están en mis manos, trabajaré con un esfuerzo para que se vayan cuatro puntos más para ciencia y tecnología, y que la universidad, con adecuaciones presupuestales que tengo que hacer dentro del gobierno para que ustedes puedan llegar al 15.5 por ciento", así se los anunció. El aumento presupuestal para la UAQ queda de la siguiente manera:- 6.9% para infraestructura.- 4.6% para el pago de nómina.- 4% para proyectos de ciencia y tecnología. En la sesión de Consejo FDS, les reiteró a los universitarios el compromiso que hizo desde campaña con la educación pública y además les recordó como ha venido trabajando por recuperar espacios educativos de otros niveles como primarias y secundarias que muchas de ellas no reciben inversiones en algunos casos de hasta 20 años. Con la UAQ todo indica que ya no existirán diferencias y es que lo de ayer dejó en claro que la relación se ha compuesto nuevamente y veremos mucho trabajo de ahora en adelante. DE REBOTE. De llamar la atención es que Marco del Prete Tercero, SEDESU, sea quien tenga reuniones con líderes sindicales de Querétaro y no sea el secretario del Trabajo quien atienda el tema ¿Será que es el temor de pueda descomponga algo? (DQ, 6)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

INTELIGENTE. Distintas opiniones se han vertido en nuestro estado a partir de la propuesta de reforma para matrimonios igualitarios (o del mismo sexo). La Iglesia Católica obviamente no está de acuerdo. Como tampoco en un amplio sector panista. Pero de entre todas las declaraciones destaca la del alcalde MARCOS AGUILAR VEGA, quien dijo que su Gobierno respeta el derecho a la diversidad. Bien Nada entre dos aguas. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Sonrisas: Sabino. Día de campo. Eso fue. O de fiesta, como dijo la representante de la Facultad de Derecho, Fabiola Larrondo, en la Sesión Extraordinaria del Consejo Universitario de la UAQ, con la presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién y su carta de reconciliación: 15.5 de incremento al presupuesto de este año. En los días de las turbulencias, ironizó el mandatario, le dije al rector Gilberto Herrera Ruiz que corriera a su equipo, yo al mío y tratáramos directamente para solucionar las cosas. De turbulencias, ya superadas, había hablado antes el director de Ingeniería, Aurelio Domínguez González, al destacar el poder del diálogo y la conciliación. Y es que ayer, a las 12:00 del día, entró y salió el mandatario estatal por la puerta grande del Auditorio Fernando de Díaz, en donde el año pasado debatió con los candidatos al Gobierno de Querétaro. Ahora no hubo debate, sino agradecimientos, muchos, por los bienes prometidos por Francisco Domínguez, que asistió acompañado por el secretario de Educación, Alfredo Botello; el jefe de la Oficina de Gobierno, Luis Bernardo Nava, y la coordinadora de Prensa, Mariela Morán. Antes, el rector Gilberto Herrera había hecho su diagnóstico sobre la Universidad, que en 2000 aceptaba al 63 por ciento de los aspirantes y ahora nomás al 30 por ciento. Solo el año pasado quedaron fuera 11 mil 400 solicitantes. Con gráficas ilustró el jefe de la Máxima Casa de Estudios la precariedad económica, en contraste con la calidad académica expresada en el primer lugar nacional de la Facultad de Medicina y el segundo de la de Ingeniería. Todo entendido y asumido por el gobernador que dijo conocer,

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

querer y ser un apasionado de la Universidad Autónoma de Querétaro, en la que estudió y a la que ha ayudado desde hace 10 años cuando gestionó 300 millones de pesos para pagar su deuda con el IMSS. Hasta llegar a este 2016, cuando anuncia el 15.5 de incremento al presupuesto, en apoyo directo y de infraestructura. Y aunque no quiso adelantar de cuánto será el apoyo en 2017, aseguró que al término de su mandato, en 5 años y cuatro meses, habrá hecho más que cualquier gobernador. Rebasará, dijo, lo hecho por Juventino Castro Sánchez, abuelito de su esposa Karina, que donó los terrenos para el Centro Universitario. Ahí donde este jueves Pancho Domínguez tuvo un día de campo, después de las turbulencias de mayo, cuando la UAQ enfrentó una huelga avalada por las autoridades laborales del Estado y los universitarios se manifestaron en nuestra Plaza de Armas para exigir respeto a su autonomía. Más de dos horas duró el diálogo, al cabo de lo cual el gobernador proclamó: "Me voy muy contento". Fue un día de fiesta. -OÍDO EN EL 1810- Qué curioso. PRD y Morena realizan sus conferencias de prensa en el 1810, mientras el PRI se refugia en un restaurante de enfrente, en donde no se paran ni las moscas. Antes las hacían en Josecho, pero ya no les fía, me contó un pajarito. La vida es una tómbola. -¡PREEEPAREN!- Activo. En los preparativos para las ediciones conmemorativas del Centenario de la Carta Magna, el diputado federal Braulio Guerra Urbiola se entrevistó este jueves con Pepe de la Garza, el oficial mayor, para solicitarle el acceso a los lugares en donde se fraguó y celebró el Constituyente. Fue la única entrevista del legislador priista en la Casa de la Corregidora. No vio al gobernador. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Viajero. Que Pancho Domínguez irá a Francia e Inglaterra el mes próximo. Y no a pasear, sino a trabajar, con una agenda "muy agresiva" para promover inversiones. Eso dijo en la UAQ. Buen viaje. -¡FUEGO!- Cerro de las Campanas. Más que la presencia de los Botellos y Navas, se comentó este jueves en el Consejo Universitario la ausencia del secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. Que la cita era sin policías, dijeron. ¡Ah raza! (PA, 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

OSO. A Hugo Burgos no le ayudan mucho sus colaboradores en la SECTUR; por el contrario, lo obstaculizan y exponen a situaciones penosas como la que se dio en el pasado Tianguis Turístico de Guadalajara, cuando en el pabellón de Querétaro para nada que mostraron la cortesía necesaria en cualquier evento de promoción del estado y corrieron del lugar, literal, nada menos que a Mauricio Salmón, exsecretario de Turismo. El colmo es que, más allá de su calidad de exfuncionario, Salmón Franz acudía como restaurantero representando a El Caserío, uno de los 3 únicos comederos queretanos declarados entre "Los Imperdibles" de México y por ende uno de los atractivos para visitar la ciudad, pero ni enterados estaban. (DQ, 1)

ASTERISCOS

Por Redacción

DIÁLOGO. Quienes apostaron a que, este jueves, el encuentro del gobernador con los integrantes del Consejo Universitario de la UAQ acabara en trifulca para llevar agua a su molino, se quedaron esperando. La sesión extraordinaria se llevó a cabo en un marco de respeto, incluso de agradecimiento por parte de los asistentes hacia FDS; el Gobernador mostró empático y dispuesto al diálogo, anotaba los nombre de quienes hablaban y les respondía directamente. Hicieron uso de la voz, incluso los que no tenían derecho a hacerlos, porque así lo aprobaron los consejeros en el momento. ¡Enhorabuena por Querétaro!. TURISMO. Hugo Burgos, SECTUR, parece imparable, pues por todos lados nos llega información de las inauguraciones a las que acude, las reuniones que realiza con distintos sectores del estado, las visitas que realiza a diversos puntos turísticos del estado...incluso hemos visto que agarra a su camioneta y sin mayor comitiva sale a trabajar sin importar si es día laboral o de asueto. (AM, 1 y 3)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 20 DE MAYO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	INQRO
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	EXPRESS: EXPRESS METROPOLITANO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
R: REFORMA		CI: CÓDICE INFORMATIVO
LJ: LA JORNADA		SB: SEMANARIO BITÁCORA
E: EXCÉLSIOR		ADN: ADN INFORMATIVO
		REQRONEXIÓN

Recaban más firmas contra la privatización de servicios públicos

POR MIGUEL BALDERAS

Noticias

Alicia Colchado, integrante del movimiento contra la privatización de los servicios públicos, indicó que continúan acumulando firmas para rescatar el servicio de recolección y traslado de basura en el municipio de Querétaro, en el que a diferencia del municipio de El Marqués que fue solicitado por el propio presidente municipal, en Querétaro es necesario que junten 19 mil firmas, que representa el 3 por ciento de la lista nominal, y así el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) considere la viabilidad de la consulta ciudadana, explicó.

“Nuestra consulta iría en torno a si la ciudadanía está de acuerdo en rescatar el servicio de recolección y traslado de basura, no estamos preguntando por la concesión porque esto nos hubiera limitado a los 30 días después de haberse dado a conocer la licitación”

Tienen hasta principios de julio para presentar las firmas, pues la empresa Red Recolectara comienza a laborar en el mes de agosto, llevando hasta la fecha poco más de 7 mil firmas con su respectiva copia de la credencial de elector. Mencionó que han estado trabajando con las familias de los trabajadores de limpia, reconociendo que han hecho un gran esfuerzo por acumular participaciones en sus barrios y colonias.

Finalmente dijo que entregaron un docu-



SE NECESITA juntar el 3 por ciento de la lista nominal actual: Alicia Colchado.

mento al gobernador Francisco Domínguez, apelando a su posicionamiento sobre la concesión del servicio, y pidiendo su intervención para poder llevar a cabo la consulta ciudadana, concluyó.